

S3 CANADA – Stages en enseignement de l'ACELF

Les vivantes communautés éducatives de l'Alberta, de la Colombie-Britannique et des Territoires du Nord-Ouest charment des stagiaires du Québec

QUÉBEC, le 12 juin 2025 – C'est avec un nouveau regard sur la francophonie canadienne et les accueillantes communautés qui la compose que dix étudiantes et étudiants au baccalauréat en enseignement et en adaptation scolaire de l'Université du Québec à Rimouski terminent leur stage dans des écoles du Conseil scolaire FrancoSud, en Alberta, du Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique (CSF) et du Conseil scolaire francophone des Territoires du Nord-Ouest (CSFTNO). Partis à l'aventure dans le cadre de [S3 CANADA](#), le programme de Stages en enseignement de [l'Association canadienne d'éducation de langue française](#) (ACELF), les stagiaires témoignent de leurs expériences.

Les expériences vécues par ces stagiaires marqueront certainement leurs pratiques d'enseignement, comme le témoigne Annabelle Lemelin :

« Des journées infinies, une communauté francophone vibrante et unie : voilà ce que je retiens de Yellowknife. Mon stage à Allain St-Cyr a été d'une richesse inestimable, tant sur le plan humain que professionnel. Il m'a permis de me former dans un milieu bienveillant et profondément inspirant. Une expérience qui marquera à jamais ma pratique enseignante et ma vision de l'identité francophone. »

Rosalie Blampied, stagiaire à l'école du Nouveau-Monde, à Calgary, a fait des apprentissages sur elle-même, sur des approches pédagogiques et sur la francophonie canadienne :

« Cette expérience m'a fait vivre une multitude d'émotions, les paysages me laissant sans voix. Le stage hors-Québec va m'avoir fait grandir autant au niveau professionnel que personnel. »

Élisabeth Maheux, stagiaire à l'école Beausoleil, à Victoria, apprécie l'accueil chaleureux et la dédication à la pérennité de la langue de l'équipe-école :

« J'ai tout de suite eu ma place au sein de la belle équipe unie et accueillante du CSF (Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique). Depuis mon arrivée, j'ai remarqué l'importance de la conservation de la langue française pour la communauté en contexte linguistique minoritaire. Il est alors rassurant de constater tous les efforts déployés par l'équipe du personnel de Beausoleil afin de préserver le français dans la vie de nos générations futures. »

À propos de S3 CANADA

Les stages en enseignement de l'ACELF, S3 CANADA, font vivre à des étudiantes et étudiants en éducation du Québec une expérience de stages dans une école de langue française ailleurs au pays. Ils leur permettent de découvrir un nouveau contexte éducatif dans une communauté francophone du Canada et de créer des liens. Source d'enrichissement professionnel, personnel et culturel, ce programme vise à sensibiliser les étudiantes et les étudiants aux diverses réalités de la francophonie canadienne. S3 CANADA est offert grâce à l'appui financier de Patrimoine canadien.

Les stages sont réalisés avec la précieuse collaboration de plusieurs conseils scolaires francophones partenaires partout au pays, dont le Conseil scolaire FrancoSud, en Alberta, le Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique (CSF) et le Conseil scolaire francophone des Territoires du Nord-Ouest (CSFTNO), ainsi qu'avec plusieurs universités québécoises, dont l'Université du Québec à Rimouski.

À propos de l'ACELF

L'ACELF est un réseau pancanadien d'expertise-conseil en construction identitaire. Elle accompagne les intervenantes et les intervenants en éducation de langue française du Canada pour renforcer leur pouvoir d'action et leur leadership dans le but d'aider les jeunes à faire une place significative à la langue française et à la culture francophone dans leur vie.

- 30 -

Informations : Annie Côté
Responsable des communications stratégiques, ACELF
(418) 704-3950 / cote@acelf.ca